
 
 

  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC 5 月第 3 例会 (2025.5.27)  №３５５５ 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」斉唱 

(2) 会長の時間（吉田和弘会長） 

レインさんの思い出 

 先週の例会で、ロータリー月間にちなんで、青少年奉

仕についてお話をいたしました。その青少年奉仕活動の

なかで、近年実行できていないのが「交換留学」です。

留学には短期と１年の二つの期間があり、最近ではバー

チャルによる交流も行われているそうです。 

2023年―24年度の長期留学受入れの状況を国別でみると、

アメリカが最も多く 575名、次いでブラジルが 478名、

日本は 121人の留学生がいらしたそうです。 

 長期の留学生は、複数のホストファミリー宅に滞在し

ながら、現地の学校に通います。 

なお、費用に関しては、宿泊と食事代、学費はロータリー

が負担することになっており、地区やクラブによって違

いはあるものの、学生は往復の航空券、旅行保険、パス

ポートやビザの取得費用を負担することになっています。 

さて、新潟クラブ歴代の一年交換留学生の資料によると、

最初の一年交換留学は１９７７年―７８年度に、 新潟

から高橋直子さんがニュージーランドに留学され、オー

ストラリアからヘレンさんという方が新潟に来た、とあ

ります。その後、新潟から２８名、海外から２５名の学

生がアメリカ、カナダ、ドイツ、ブラジルなどの国と交

換留学を行っています。 

先週の例会でも少しご紹介しました。２０１８年にやっ

てきたのは、アメリカ出身のレイン・エリザベス・  

ベーカーさんです。先ほどご紹介した通り、留学生は 

ロータリアンを中心としたホストファミリーの家でホー

ムスティするのですが、レインさんは、本間さん、内田

さん、若槻さん、当時会員でいらした新田さん、そして

我が家で生活しました。 

 

 

 レインさんがうちに来たのは１２月です。その当時、

長女は県外に進学していましたので、妻と高校生の  

長男、小学生の次男でお迎えをしました。既に本間さん

のお宅で日本の生活に慣れていましたので、対応に困る

ようなことはまったくありませんでした。越後線を使っ

て北越高校に行く手順も１度で覚えてしまいましたし、

毎日妻が作ったお弁当を持って、元気に登校していました。 

ロータリーの行事に出ることも、お友達と出かけるのも、

とても積極的で、我が家でも山形県の加茂水族館に遊び

に行ったり、妻の妹の旦那がアメリカ人であることから、

お正月に妻の実家がある長野県阿智村に一緒に連れてい

ったりもしました。 

いつでもどこでも明るく、周囲にすぐに打ち解ける彼女

でしたが、アメリカでは学校に行かず、お父さんに自宅

で勉強を教わっていたそうです。日本の価値観では、 

そうした環境にいた子が海外へ留学するとは考えにくい

のですが、海外ではさまざまな生活スタイルが存在する

のだと実感しました。 

 レインさんは 1年間、しっかりと留学生としての生活

を全うしましたが、資料によりますと、2023-24年度に

早期に終了・帰国してしまった長期留学生は 282人  

おり、全交換留学生の 4％にあたるそうです。    

早期帰国の理由 としてホームシック、規則違反 、メン

タルヘルスの問題、健康上の理由、学校での問題（成績

不良、出席状況、退学など） ホストファミリーとの問

題などが挙げられていました。 

 真の国際感覚を得る若者の成長を支える素晴らしい 

事業ではありますが、それだけに課題もあるようです。

特に日本では留年をせねばならず、その後の学習や進学

に影響する場合もあります。また在籍している学校に 

よっては、留学に出ることを認めないこともあります。

ただ、高校の学びも急速に多様化していますので、コロ

ナが落ち着いた昨今、今一度クラブとして交換留学生を

派遣できる日が近いのではないかと思います。 

 

 2024-25 年度 
国際ロータリー会長 

ステファニー A. アーチック 

 
2024～25 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

吉田 和弘  
 



◎今週のお店紹介  La Cadenza（ラ カデンツァ）  

新潟市中央区古町通 7-1004-2 K・Iビル 2F 

 

◎今週のミニスピーチ  

桒原美樹㈱新潟ﾃﾚﾋﾞ 21取締役社長 

 

 

(3) 新会員の紹介 

 

 

 

 

 

株式会社ユアテック新潟支社の渡邉利博と申します。

この度は伝統の新潟ロータリークラブのお仲間として

入会させて頂きますこと大変光栄に存じます。また、

江波様、高橋様には入会に際しご推薦を頂戴し心より

感謝申し上げます。私、生まれは新潟県上越市（高田）

にて、１６歳より長岡高専で５年間の学生生活を過ご

しました。その後、宮城、新潟、東京の３拠点を行っ

たり来たりとして参りましたが、この度、宮城仙台 

から６年ぶりに新潟の地に戻って参りました。故郷で

あるこの新潟への赴任は、海よし！山よし！お酒よし！

の土地でありますので何より心待ちにしておりました。

学生時代は、吹奏楽、オーケストラと、管楽器ホルン

という楽器に恋しておりましたが、社会人になってか

らは、日本海、太平洋の海洋調査！と称して船釣りに

明け暮れておりました。現在、妻と二人暮らしで新潟

市内に住居を構えております。魅力満載の新潟にて 

皆さまと当クラブの発展に微力ながら尽くして参りた

いと存じます。何卒よろしくお願いいたします。 

 

 

(4) 前橋 RC対抗ゴルフコンペ報告 

（佐藤邦榮ゴルフ同好会副会長） 

5/24 伊香保国際カンツリークラブにて、前橋 RC  

12名、新潟 RC 7名でゴルフ交流戦を行いました。  

ハンディに恵まれず、１～５位を前橋 RCに独占されま

したが、天候も何とか持ち、その後の表彰式でも大い

に盛り上がり、交流を深めました。 

 

 

 

(5) 前橋 RC対抗野球大会報告 

（大澤強野球同好会キャプテン） 

25日（日）前橋 RCさんとの親善野球大会の報告をいた

します。試合前日の夕方から前橋市内は雨模様となり

また朝まで雨の予報であったことから、当日駆けつけ

ていただく選手へ、「基本中止、グランドの状況によっ

ては、記念撮影をして終わります、無理をしないで下

さい」という方針で前橋の都丸監督、山田監督と調整

をし、当日駆けつけの方へ連絡いたしました。 

吉田会長も佐渡の周年事業へ出席されていて、当日駆

けつけ予定でしたが、「吉田会長は雨でも前橋へ向かい

ます」と返答をいただき、山田監督が懇親会で皆さん

へお伝えしたところ前橋 RCさんから歓声があがったと

ころです。さて当日のグランドですが、新潟チームが

到着したところ、前橋野球部皆さんで、グランドの 

水たまりをスポンジで吸いとっていただいてました。 

本当に頭が下がる思いです。選手の皆さん、本当にも

っている方が多いようで！時間経過とともにグランド

が良い状態になり試合を楽しむことができました。 

結果は、新潟 ５－６ 前橋 で残念ながら負けました。 

先発山田監督が好投し、５－２でリードしていましたが、

リリーフの千葉さんへ交代、４回裏に満塁にされ、 

前橋さんの立教大学野球部出身、上杉さんに長打を打

たれて逆転されてしまいました。新潟 RCもしっかりと

した守備ができ、その中でも綺麗に決まった守備があ

ります。１アウト 1塁、ピッチャー山田さんが投げ 

ショートごろ、千葉さんが取り、セカンド平形支店長へ、

平形さんからファーストの五十嵐さんへ。非常に綺麗

な６－４－３のダブルプレーでチェンジ。新潟 RC野球

同好会としては、めったにできないナイスプレー成立

で拍手喝采。その他にも選手皆さんのナイスプレー

（好打・好守備）があり、楽しく親交を深めた試合と

なりました。準備いただいた前橋ロータリークラブさ

んのおもてなしに感謝し、報告といたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

㈱ユアテック新潟支社  
執行役員支社長 渡邉利博 君 
ご紹介     江波 恒夫君 
所属委員会   出席委員会 



(6) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

石川 治壱君 本多  晃君 

 

米山奨学会寄付発表（坂井 賢一委員長) 

徳永 昭輝君 坂井 賢一君  

 

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長) 

本間 彊君 栂坂 昌春君 

五月女政義君  

 

(7) ニコニコボックス紹介（江波 恒夫委員） 

・高橋 智則君 渡邊利博さんのご入会に   

ニコニコします。 

 

・江波 恒夫君 渡邊利博さんの入会を歓迎して

ニコニコします！ 

 

・河西弘太郎君 先日のコンペで優勝させて頂き

ました。運に恵まれていたと思います。前半で優勝

してしまいましたので、後半の目標がなくなって

しまいましたが後半も全参加目指して頑張ります。

ありがとうございました。 

 

・佐野由香利君 バースディワインありがとうご

ざいました。 

 

・野澤 勝君 結婚記念日のお花頂戴しました。 

ありがとうございました。去年頂いたお花も無事

に越冬し今年も可憐な花が咲きました。毎年、枯ら

さないように愛情を注いで育てています。 

 

・千葉 辰也君 結婚記念日のお花ありがとうご

ざいました。おかげさまで家の中も妻も華やかに

なりました。 

 

・石橋 正利君 結婚記念日のお花届きました。 

46 回目の記念日です。金婚式まで、お互い仲良く

すごします。 

 

 

 

 

 

(8) 会員スピーチ「株式会社新宣について」 

㈱新宣 代表取締役 佐野由香利君 

 

(9) ５月２７日の例会参加率 

 

 

Zoom参加 1名 

 

 

 

 

６月３日は 第一例会につき卓話はございません。 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

７８ ７６ ４６ ６０．５３％ 

http://www.niigatarc.jp/

